

El terreno de más de 13,6 hectáreas fue donado por la familia Zunino Besnier, lo que permitirá a la Universidad aumentar en más de seis veces sus actuales dimensiones.

Claudia Fuentes Riveros
 prensa@latribuna.cl

En una instancia participativa, la Universidad de Concepción presentó – el pasado miércoles – el anteproyecto del Plan Maestro del nuevo emplazamiento del Campus Los Ángeles Maquena, a su comunidad universitaria.

El objetivo del encuentro, según se indicó desde la casa de estudios, fue planificar las nuevas dependencias con una mirada de corto, mediano y largo plazo, debiendo conciliar las necesidades actuales y futuras de la institución en términos de educación, investigación, vinculación con el medio y administración, con el debido resguardo del medio ambiente y la normativa urbana.

“Es relevante destacar el interés que suscitó en nuestra comunidad, que ellos se apropien de la idea de este plan maestro y también generar todas sus consultas en esta etapa que nos permite ir afinando detalles, ir afinando algunas miradas, perspectivas que van a generar obviamente una mejora de lo que hoy ya tenemos”, señaló la Dra. Helen Díaz, directora general de campus.

“Estamos en un momento en que la idea del nuevo Campus ya tiene consolidada las edificaciones, responde a los requerimientos, pero siempre habrán

ANTEPROYECTO DESTACA POR SU VISIÓN AMBIENTAL Y TRABAJO COLABORATIVO

UdeC Los Ángeles revela detalles de su nuevo emplazamiento en el camino a María Dolores

necesidades que va surgiendo a medida que vamos avanzando. La participación fue muy relevante y eso denota que hemos cumplido la meta de sumarlos a este proceso y la invitación es que sigan muy atentos porque todavía nos queda por terminar estas etapas de plan maestro”, finalizó la académica Helen Díaz.

El proyecto se emplazará en la Avda. María Dolores, en los terrenos donados por la familia Zunino Besnier a la casa de estudios, la que contempla un total de 13,6 hectáreas, permitiendo a la universidad aumentar en más de seis veces sus dimensiones actuales.

DETALLES DEL PROYECTO

Los detalles fueron dados a conocer por Marcelo Unibazo, jefe de proyecto de la consultora Dupla Austral, quienes llevan a cabo este trabajo que se encuentra en la etapa cuatro y que contó previamente con los ajustes metodológicos, diagnóstico y estrategias de anteproyecto.

La proyección de Plan Maestro abordó diversos aspectos, entre ellos, la de ubicación y emplazamiento estratégico con el que contará al situarse a un costado de la Ruta 5, destacando la idea de relevar la imagen de la universidad como referente urbano. “La ubicación evidentemente es estratégica, la condición de estar contigua a la Ruta 5 nos posiciona como una referente ya por el solo hecho de estar



IMAGEN REFERENCIAL ANTEPROYECTO

EL PROYECTO PROPONE UNA RESTAURACIÓN ECOLÓGICA a través de jardines temáticos, de protección y culturales con grandes superficies de biodiversidad.

ahí, como la cara visible, no tan solo como imagen de la universidad, sino siendo parte de la imagen urbana de la ciudad, lo que se conjuga con el desarrollo que se está generando en la vía María Dolores”, destacó Unibazo.

El anteproyecto establece el tipo de estructura con que contará el nuevo emplazamiento universitario, que contemplan edificaciones singulares o emblemáticas, de repetición, pensado en salas de clases y los de armonía que complementarán el quehacer propio de una casa de estudios como son gimnasios y casinos, entre otros.

“Están los edificios de edificación singular, que se refiere a una estructura más atractiva, más aislada, que de alguna manera va a ser un referente dentro del campus, como la biblioteca, el aula magna, y que tienen una identidad por sí mismas. Otro edificio son los de repetición, que son aquellos edificios que van a estar destinados a aulas, a las escuelas, que tienen ciertas dinámicas más o menos parecidas, aulas de educación Y por último los edificios en armonía, que, si bien son soportes de otro tipo de infraestructura, o complementan efectivamente este espacio de educación, como el gimnasio o casino”.

VISIÓN AMBIENTAL

Uno de los aspectos relevantes es la visión ambiental al propo-

OPINIONES COMUNIDAD

La presentación contó con una amplia participación de todos los estamentos de la comunidad UdeC, entre ellos las y los estudiantes se vieron representados por el presidente de la federación Álvaro Godoy, quien destacó, “considero que es una instancia sumamente enriquecedora para poder construir y ver cómo está avanzando este proyecto, para nosotros como estudiantes uno de los aspectos fundamentales es poder establecer desde un comienzo el espacio físico con el que contará la FEC y los demás servicios propios del quehacer estudiantil”.

El dirigente fue consultado en relación a que le parece poder haber planteado esa inquietud en la presentación, agregando que “considero que ha sido positivo, esperamos que también podamos seguir generando espacios mucho más participativos y abiertos, donde estén grupos focalizados hacia estudiantes, funcionarios, funcionarias, trabajadores. Lo veo positivo, creo que esta instancia fue muy enriquecedora porque se pudo observar distintas miradas, como en la planificación urbana, entre otras cosas”.

ner una restauración ecológica, a través de jardines temáticos, de protección y culturales como grandes superficies de biodiversidad, y que incorpora el recurso hídrico de los canales al campus.

“Son fundamentales los elementos paisajísticos relevantes que en estos momentos están en el territorio, es por eso que se privilegia efectivamente una relación en función a los canales, entendiendo las complejidades del terreno para que se puedan transformar en una oportunidad del futuro Campus”, detalló Unibazo.

FUTURO DEL PROYECTO

En los próximos meses deben

ser presentados los resultados finales del estudio y concluir así el plan maestro para dar paso a las siguientes etapas. “Estamos todavía en la etapa de anteproyecto del plan maestro, estamos en la fase de definir el definitivo, que será el expediente que se entregará a la autoridad y a la corporación. Y ese expediente final lleva a un desarrollo más en detalle de lo que acabamos de exponer, que son básicamente la superficie asociada, la disposición de ciertos elementos. Incluso en este tipo de instancias todavía está la oportunidad de relevar algunos aspectos que a lo mejor la comunidad estima que se carece”, finalizó el jefe de proyecto de Dupla Austral.

